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 文化スポーツ課長   宮 後 和 博 
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 別紙のとおり 

 
審     議     状     況 

 （春田教育長） 

 ただいまから令和６年第４回定例教育委員会を開会します。 

（日高係長） 

 姿勢を正して下さい。一同礼。 

（春田教育長） 

 「令和６年第３回定例教育委員会議事録」及び「令和６年第２回臨時教育委員会議事録」の承認を議

題とします。事務局より報告をお願いします。 

（日高係長） 

 令和６年第３回定例教育委員会議事録及び令和６年第２回臨時教育委員会議事録について報告 

 (別紙「概要報告書」により報告)  

（春田教育長） 

 ただ今、事務局より「令和６年第３回定例教育委員会議事録」及び「令和６年第２回臨時教育委員会

議事録」の報告がありました。ご質問等ないでしょうか。 

（全員） 

 ありません。 

（春田教育長） 

 報告のとおり、承認してよろしいでしょうか。 

（全員） 

 はい。 

（春田教育長） 

 「令和６年第３回定例教育委員会議事録」及び「令和６年第２回臨時教育委員会議事録」については、

承認いたしました。 

 続きまして、教育長及び委員の報告に移ります。 

 教育長の報告については、お手元の令和６年３月25日から令和６年４月24日までの教育長諸般の報告

をもとに説明します。 

（別紙：「諸般の報告」により日をおって報告） 

（春田教育長） 
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 続きまして、委員の皆様方からのご報告をお願いしたいと思います。まず、永野治委員お願いいたし

ます。 

（永野委員） 

３月 29 日辞令交付式は、独自で役職定年された方に感謝状を贈ることは非常にいい試みだったと感

じました。 

４月８日は大口東小学校の入学式に行きました。13 名の入学生でした。在校生も礼儀正しく非常に

態度も良かったし、13 名の初々しい子どもたちの大きい声でのあいさつが良くていい入学式でした。

午後は大口中央中学校の入学式に行きました。108名の入学生でした。在校生の歓迎の言葉が非常に良

くて感動しました。 

４月９日の転入教職員の着任式は、久しぶりの全員集まっての着任式でした。例年と違うのが、自己

紹介と伊佐の印象を話してもらう機会があったと思いますが、一人ひとりの声が聞けなくて、それぞれ

の個性や人物像が見えなかったのが残念だったと思います。また工夫が凝らせればいいのかなと思いま

す。この日は伊佐農林高校の入学式に行きました。60 名の入学生でした。生徒がピシッとしていて良

かったと思います。 

４月 12 日のさわやかあいさつ運動は、大口中央中に行きました。子どもたちのあいさつがしっかり

できていて良かったと思います。 

４月 13日の校長・教頭会等合同歓迎会は、いろいろな先生方とお話ができていい歓迎会でした。 

４月 19 日は地区の教育委員会連絡協議会の役員会がありました。今回、私が地区の会長になるとい

う事で５月 15日が総会となっております。参加をよろしくお願いします。 

 私の方からは以上でございます。 

（春田教育長） 

 はいありがとうございました。長野則夫委員お願いいたします。 

（長野則夫委員） 

４月８日は羽月西小学校の入学式に行ってきました。2名の入学生でとてもいい入学式でした。ひと

つ気になったのが、式次第の中の新入生紹介が一番最後になっていて、新入生が入学式でメインなのに

一番最後に紹介があったのが気になったところでした。午後からの菱刈中学校の入学式もいい入学式で

した。 

４月９日の転入教職員の着任式はいい着任式でした。以前は PR 動画を会場内で流していたというの

があったと思いますが、せっかく伊佐市に来られた先生方のために準備があってもいいのかなと思いま

した。 

 私の方からは以上でございます。 

（春田教育長） 

 はいありがとうございました。久保田悦子委員お願いいたします。 

（久保田委員） 

４月８日の入学式は、田中小学校に行きました。18 名非常に多い入学生でした。式が始まる前の会

場に入る前に宮崎で地震があって、緊急アラートがスマートフォンで鳴っていて、その割には体育館に

みんなが集まっているけれども、そんなに慌てる様子もなく、これでいいのだろうかというくらい落ち

着きすぎていて、危機管理上どうなのかなという事を感じました。午後からは菱刈中学校の入学式に行

ってきました。 

南永小学校のやぎの入学式の話題で、南永校区の方とお話しする機会があって、やぎを飼ったことで

子どもたちがすごく早起きをするようになったという事です。餌をあげたりお世話しないといけないと

いう意識を持ついい効果があるというお話を聞きました。 

 私の方からは以上でございます。 

（春田教育長） 

 はいありがとうございました。長野吉泰委員お願いいたします。 

（長野吉泰委員） 
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４月８日は曽木小学校に行ってまいりました。新入生７名、そのうち双子２組という事でした。まだ

１年生はどうすればいいのか、不安が見て取れるようなところがありましたが、曽木小学校らしくほの

ぼのとした式が出来て、すごくよかったと思います。昼から大口中央中学校の入学式に行きましたけれ

ども、こちらの方はさすが中学生と思うぐらい、新入生、在校生しっかりとした態度で入学式に臨んで

いたと思います。 

４月９日転入教職員着任式に出席しました。教育委員になってから初めて、今までどおりの着任式と

いう事で出席しました。すべての先生がいい表情をされていて、伊佐の教育に尽くしてくださると期待

できる先生方だと思って見ていたところでした。 

４月 12 日のさわやかあいさつ運動は、大口中央中学校に行ってきました。あいさつもすごくよくて

自転車の生徒も横断歩道を押して歩いて渡っていて、ルールもよく守られて良かったと思います。 

４月 13日校長・教頭会等合同歓迎会は、いままでいらっしゃって話をした事が無い校長、教頭先生、

新しく来られた校長、教頭先生と話が出来て非常にいい会だったと思います。教頭会の教頭先生の皆さ

んが 1時間以上前に来て準備をされていたという事で、ありがたいことだと感謝いたします。 

 私の方からは以上でございます。 

（永野委員） 

卒業式でも同じような事がありましたが、告辞の部分ですが、○○小の入学式では、式次第は教育委

員会告辞となっていました。卒業式は「告辞」で、入学式は「お祝いの言葉」という統一した方がいい

のではないかという事で、何もかも統一しなければならないという事ではないのでしょうけれども、文

章は「お祝いの言葉」となっていましたけれども、式次第に合わせて「教育委員会告辞」と言いました。

臨機応変に言葉を合わせることもできるんですけれども、○○中学校は教育委員会という部分はなく

て、校長の式辞があってあとは来賓祝辞でした。祝辞の中で市長が最初にあいさつされました。次が教

育委員会でした。そのまま祝いの言葉でいいのですけれども、その辺りは学校に任せてあるのか、我々

も自分の言葉ではなくて、教育委員会の言葉として持っていくので何か統一といいますか、決めていた

方がいいような気がしました。昔のことばかり言ってはあれなんですけれども、市長や市長部局が来賓

として出席する場合、誤って市長が式次第も席順も前になっていたりするということもあって、以前は、

教育委員会の告辞が先にあって、来賓祝辞であるということと席順も教育委員会が上に座るという統一

がされていたと思いますがどうなのかなと思いました。 

（春田教育長） 

昨年も、似たようなことが出て、今年の最初の校長研修会の時に考え方をまとめて説明をしました。

卒業式も入学式も教育委員会が語る言葉は、告辞と考えて支障はありません。ただし、全国的にもそう

ですが、卒業式は言葉自体も教育委員会告辞です。市長部局の市長が来たり課長が来ても並列ではあり

えないんです。学校長式辞があって、教育委員会告辞の次にお祝いの言葉や祝辞があって、市長、PTA

会長という流れですが、これはこれで大体どこもぶれずにこの流れで行っていると思いますが、ぶれる

のが入学式です。さきほど則夫委員もおっしゃいましたが、今回私も式順の事と席順の事は問題提起し

てあります。入学式や卒業式は、学校行事ですから実際どんな内容でどうするかは、校長の権限ではあ

りますが、教育委員会としてはこうした方が望ましいのではないかという事を文書で示しましたので、

例えば席順でしたら、今、治委員がおっしゃったように服務監督を指導している教育委員会が上でない

といけない。市長の出席の有無に関わらず、教育委員会があって市長、もしくは市長代理、そして PTA

会長という流れが一般的ですよね。ですので、教育委員会としてはこのようにすることが望ましいので

はないかという事を資料で示し、話をしましたので、今年度の卒業式から、学校によって大きな違いが

出ないのではないかと思っております。 

 

教育長及び委員の報告については、以上でよろしかったでしょうか。 

 次に議事に進みたいと思います。 

今回は、報告事項が７件、付議事件が１件ございます。このうち会議の非公表について、報告第９号

から第15号は、人事に関する案件となりますので、傍聴を禁止し、議事録についても非公開の取り扱い
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としたいと思います。 

非公開の取り扱いに同意いただける方は、挙手をお願いします。 

（教育委員） 

 はい（挙手）。 

（春田教育長） 

賛成多数ですので、報告第９号から第15号は、非公開の取り扱いとします。 

それでは、議事に進みます。 

まず、「報告第９号 伊佐市奨学生選考委員会委員の委嘱について」を議題とします。事務局より説

明をお願します。 

--------------------------------------------------------------------------------------- 

本報告は非公開                        承認  

--------------------------------------------------------------------------------------- 

次に、「報告第10号 伊佐市教育支援委員会委員の委嘱について」を議題とします。事務局より説明

をお願します。 

--------------------------------------------------------------------------------------- 

本報告は非公開                        承認  

--------------------------------------------------------------------------------------- 

次に、「報告第11号 伊佐市部活動地域移行推進協議会委員の委嘱について」を議題とします。事務

局より説明をお願します。 

--------------------------------------------------------------------------------------- 

本報告は非公開                        承認  

--------------------------------------------------------------------------------------- 

次に、「報告第12号 伊佐市社会教育委員、伊佐市大口ふれあいセンター運営審議会委員及び伊佐市

菱刈ふるさといきがいセンター運営審議会委員の委嘱について」を議題とします。事務局より説明をお

願します。 

--------------------------------------------------------------------------------------- 

本報告は非公開                        承認  

--------------------------------------------------------------------------------------- 

次に、「報告第13号 伊佐市文化会館運営審議会委員の委嘱について」を議題とします。事務局より

説明をお願します。 

--------------------------------------------------------------------------------------- 

本報告は非公開                        承認  

--------------------------------------------------------------------------------------- 

次に、「報告第14号 伊佐市スポーツ推進審議会委員の委嘱について」を議題とします。事務局より

説明をお願します。 

--------------------------------------------------------------------------------------- 

本報告は非公開                        承認  

--------------------------------------------------------------------------------------- 

次に、「報告第15号 伊佐市立学校給食センター運営委員の委嘱について」を議題とします。事務局

より説明をお願します。 

--------------------------------------------------------------------------------------- 

本報告は非公開                        承認  

--------------------------------------------------------------------------------------- 

次に、付議事件に入ります。 

「議案第16号 伊佐市部活動地域移行推進協議会設置要綱の一部を改正する告示の制定について」を

議題とします。 
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事務局より説明をお願します。 

（久木田課長） 

議案第 16 号 伊佐市部活動地域移行推進協議会設置要綱（令和 5 年教育委員会告示第６号）を改正

する告示を別紙のとおり定めることについて、伊佐市教育委員会の行政 組織等に関する規則第 11 条

第３号の規定によりまして、議決を求めるものです。 

提案理由としましては、 委員が出席できない場合に、代理人の出席を可能にすることで、各団体の

意思や意見 をこれまで以上に会議に反映させるため、所要の改正を行うものです。 

なお、本告示は、令和６年５月１日から施行します。別紙資料に、参考までに、新旧対照表を添付し

ておりますので、御覧ください。 

どうぞ、よろしくお願いいたします。 

（春田教育長） 

ただいま事務局より説明がありましたが、何かご質問、ご意見等ございませんでしょうか。 

質問、ご意見等ないようですので、議決に入りたいと思います。 

「議案第16号 伊佐市部活動地域移行推進協議会設置要綱の一部を改正する告示の制定について」賛成

の方は、挙手をお願いします。 

（全員） 

はい（挙手） 

（春田教育長） 

賛成多数ですので、議案第16号は議決されました。 

 

以上で、準備された議事については終わります。 

 次に、委員から提出された動議の討論等に入ります。 

 前もって提出された動議はありませんが、何かございませんでしょうか。 

（全員） 

 ありません。 

（春田教育長） 

 ないようですので、以上で討論等を終わります。 

 その他の件に入ります。 

その他何かございませんでしょうか。 

（平崎課長） 

「令和６年度伊佐市教育委員会事業後援（令和６年４月１日から令和６年４月 23日申請受付分）」につ

いて説明。 

 

（春田教育長） 

 その他何かございませんでしょうか。 

（全員） 

ありません。 

（春田教育長） 

では、特にないようですので、これをもちまして、令和６年第４回定例教育委員会を閉会いたします。 

（日高係長） 

 姿勢を正して下さい。一同礼。 

 

 


